

飯田警察署現地改築及び(仮称)南信運転免許センターの併設について

企画部
建設部
教育委員会

1 これまでの主な経過

- 平成24年 2月 …… 南信州広域連合議会で「南信運転免許センターの早期設置を求める請願」を採択し、その後、県及び県議会に対し要望書を提出
- 平成24年 7月 …… 南信州広域連合から県及び県警本部に対し「南信運転免許センターの飯田下伊那地域への設置を求める要望書」を提出
- 平成24年11月 …… 南信州広域連合から県及び県警本部に対し「南信運転免許センター設置に関する要望書」を提出
- 平成26年 1月 …… 県警本部から南信州広域連合に対し「提案のあった飯田駅前の商業施設への設置は困難」との回答あり
- 平成29年12月 …… 南信州広域連合から県及び県警本部に対し「南信運転免許センター設置に関する要望書」を提出
- 令和元年 6月 …… 県警本部から南信州広域連合に対し、南信運転免許センターの旧南信州・飯田産業センターへの設置はアクセス道路の課題があり困難だが、「老朽化している飯田警察署の建替えに併せ、運転免許センターを併設したいと考えている」との提案あり
- 南信州広域連合会議において、「前向きな提案であり歓迎する」「早期実現に向け具体的課題について県警本部と協議を進める」「現在の飯田署敷地及び周辺県有地とする場合の課題とその解決策を飯田市が検討する」などを確認
- 令和元年 7月 …… 飯田市と県警本部とで建設候補地に関する協議を開始
県警本部から、建設場所に関し、警察署と免許センター両方の機能を満たす場所の選定が必要である旨の説明あり
- 令和 2年11月～ …… 飯田市において、現地を含めた具体的な候補地を選定し、設置条件を基準に絞り込みを行うとともに、将来構想との整合性等を検討した結果、現地が最適であるとの結論に至る。
- 令和 4年 2月 …… 広域連合議会全員協議会において、飯田警察署及び(仮称)南信運転免許センターの設置場所として、現在の飯田警察署とその周辺を希望することを確認の上、県及び県警本部へ要望する旨確認
- 令和 4年 3月 …… 飯田市議会全員協議会において、飯田警察署改築及び(仮称)南信運転免許センターの設置に関する南信州広域連合の取組状況を報告
- 南信州広域連合から県及び県警本部に対し、「飯田警察署及び(仮称)南信運転免許センターの設置場所に関する要望書」を提出

＜南信州広域連合から県への要望事項＞

- ・改築後の飯田警察署及び(仮称)南信運転免許センターの設置場所については、現在の飯田警察署とその隣接地とされたい。
- ・前項を実現するため、県の都市公園である風越公園を飯田市に移管願いたい。
- ・施設の老朽化に加え、利用者の駐車場減少が見込まれる飯田創造館の今後の扱いについて、協議をお願いしたい。

＜南信州広域連合から県警本部への要望事項＞

- ・改築後の飯田警察署及び(仮称)南信運転免許センターの設置場所については、現在の飯田警察署とその隣接地とされたい。

- 令和4年4月～ …… 飯田市において、県や県警本部と具体的な整備に向けた各種条件や技術的な課題等に関する事務的な調整を実施
- 令和4年10月20日 …… 県警本部から南信州広域連合に対し、飯田警察署は風越公園を利用した建替えとし(仮称)南信運転免許センターを併設するとの判断が提示される。あわせて、県からも県警本部の判断を尊重し対応する旨の判断が示される。

(県警本部警務部長発言主旨)

- ・飯田警察署の建替え及び運転免許センターの併設を行う場所については、ご要望のとおり現在の飯田警察署及び隣接する風越公園付近への建設が、敷地面積としても十分な駐車場を確保できることなどから、最善であるとの結論になった。

(県知事発言主旨)

- ・県警本部の判断は、お聞きのとおり。私としては、県警本部の判断を尊重して対応していきたい。
- ・風越公園を市に移管をさせていただく方向で対応したい。また創造館について、利用者団体の皆様のご理解を頂きながら、令和5年度末を目途に閉館をしていきたい。これには丁寧な説明と対応が必要であると考えているので、広域連合や飯田市の皆さんにもご協力をお願いしたい。
- ・南信地域への運転免許センターの設置は、地域の皆さんの長年の悲願であると認識している。議会でも何度も取り上げて頂き、私も重要な課題だと受け止めている。県警本部の方針も決まり、私共も飯田市や広域連合と連携を取りながら、実現に向け最大限の努力をしていく。創造館については、運転免許センターを設置する上では、やむを得ない選択であることを是非ご理解いただけるようにしていきたい。これからのリニア時代に向け、南信州地域の発展のため、住民の皆様により添った対応をしていきたい。

(南信州広域連合長発言主旨)

- ・風越公園については、警察署建替えと運転免許センターの設置に合わせて、市の都市公園として、また防災の拠点として再整備を行いたいので、飯田市に移管をしていただきたい。
- ・創造館の閉館ということになれば、利用している皆様の活動の場を確保していく必要がある。広域連合と構成市町村が連携し、しっかり確保できるよう対応したい。

2 飯田市の今後の対応と取組

県警本部及び県の判断を受け、早期実現に向け、飯田市として以下の事項に取り組むこととする。

- (1) 飯田警察署及び(仮称)南信運転免許センターへのアクセス性の向上に向けた市道改良
 (仮称)南信運転免許センターへの広域的なアクセス性及び飯田警察署新庁舎及び(仮称)南信運転免許センターの配置に係る県警本部の意向を考慮した道路を整備することとし、地域の皆様と協議を進める。
- (2) 風越公園の再整備
 県からの移管を受けた上で、可能な限り公園面積を確保できるよう県警本部と協議を進める。また、グラウンドや植栽等の適切な配置により、公園機能を確保するよう、地域の皆様と協議をしながら再整備を進める。
- (3) 飯田創造館利用者の活動継続支援
 県の飯田創造館の閉館方針を受け、南信州広域連合構成町村と連携し、同館を利用されている皆様の文化芸術活動が可能なかぎり継続できるよう調整を図っていく。